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令和５年１２月 教育委員会定例会会議録 
 

○日 時  令和５年１１月２０日（月）１３：３０～１５：１３ 

 

○場 所  有明庁舎 ２階第１会議室 

 

○出席委員の氏名 

教 育 長 堀 口 達 也 

委 員 立 花 博 

委 員 村 里 亜 紀 

委 員 髙 見 彰 久 

 

○欠席委員の氏名 

委 員 吉 田 光 利 

 

○委員以外の出席者の氏名 

教 育 次 長  松 﨑 英 治 教育総務 課長 酒 井 昭 利 

学 校 教 育 課 長 牟 田 満 社 会 教 育 課 長 中 村 憲 一 

ス ポ ー ツ 課 長 中 島 耕 一 書 記 末 吉 由 美 

 

○傍聴者  なし 

 

○議事日程 

開     会 

第 １ 会期決定  

第 ２ 会議録署名委員の指名 

第 ３ 会議録の承認 

第 ４ 教育長報告及び各課１１月行事報告 

第 ５ 議案上程 

第50号議案 

議会の議決を経るべき議案について 

（公の施設の指定管理者の指定：島原図書館及び

有明図書館） 

原案 

承認 

第51号議案 
議会の議決を経るべき議案 

（令和５年度一般会計補正予算第６号） 

原案 

承認 

第52号議案 島原市教育委員会公印規則の一部を改正する規則 
原案 

可決 
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第53号議案 
令和６年度一般会計当初予算に関する意見書の提

出について 

原案 

可決 

第 ６ 次回定例教育委員会日程について 

第 ７ その他 

  （１）報告事項 

    ①１２月行事予定表 

  （２）その他 

  ①児童の交通事故について（非公開） 

②学校給食の異物混入について（非公開） 

③温水プールについて（非公開） 

④国文化財の登録に係る答申について（非公開） 

⑤インフルエンザによる閉鎖措置について 

第 ８ 閉会 

 

【会議録】 

 開会 （１３：３０） 

堀口教育長 みなさん、こんにちは、ただいまより１２月定例会を開催いたします。 

 

第 １ 会期決定 

 

 

森 本 教 育 長 

 

 

 

森 本 教 育 長 

 

 

森 本 教 育 長 

 

 

 

宮 原 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

堀口教育長 

 

 

 

 

堀口教育長 

 まず、日程第１「会期の決定」を議題といたします。 

会期は、本日１日とすることでよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

それでは、会期は本日１日と決定いたします。 

第 ２ 会議録署名委員の指名について 

堀口教育長 

 

 

 

 

次に、日程第２「会議録署名委員の指名」を行います。 

会議録署名委員に村里委員と立花委員を指名しますので、よろしくお願

いします。 

 

（「はい」の声）  

 

第 ３ 会議録の承認 

堀口教育長 

 

 

次に、日程第３「会議録の承認」を議題といたします。１０月３０日

に行いました定例会の会議録につきましては、お手元に渡してございま

す。ご覧いただきまして、何かお気付きの事がございましたら、ご意見
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堀口教育長 

 

 

 

堀口教育長 

 

 

をお願い致します。しばらく目を通していただきたいと思います。 

 

 いかがでしょうか。字句の訂正を除き承認してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

それでは承認いたします。もし字句の訂正がございましたら、後ほど

事務局までお伝えください。 

 

第 ４ 教育長報告及び各課１１月行事報告 

堀口教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、日程第４「教育長報告及び各課１１月行事報告」を議題といた

します。 

まず、私から報告します。 

夏から短い秋を経て、急に冬が訪れたような気候が続いています。 

１１月は、土・日曜日を中心に、文化・スポーツと充実した行事・事

業を実施することができました。九州高等学校弓道新人選手権に始ま

り、翌週は、北村西望賞教育美術展、市民音楽祭、洋楽、邦楽の部を無

事に終えることができました。 

それでは、２点報告します。 

１点目は、１１月６日に行われました島原市議会全員協議会について

です。 

令和７年度中に完成を目指しております、仮称ですが「島原市温水プ

ール」について、①建物の概要、②今後のスケジュールについて説明を

行いました。主な質疑につきましては、スポーツ課長から報告させま

す。 

２点目です。１１月１４日と１５日に南島原市で開催されました都市

教育長協議会に参加してきました。 

先日、報告させていただきましたが、全国並びに九州都市教育長会議

が、令和６年度は長崎市で開催されます。その話し合いと、協議事項と

して①学校給食費の現状について、②不登校児童生徒が利用するフリー

スクールについて情報交換を行いました。 

給食費については、令和４年・５年と値上げをせず、国からの臨時交
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酒 井 課 長 

 

 

牟 田 課 長 

 

 

中 村 課 長 

 

 

中 島 課 長 

 

 

堀口教育長 

 

 

髙 見 委 員 

 

 

付金を活用している市がほとんどでした。次年度については、値上げを

決定している市は少数で、国からの交付金がない場合、市で全額補助す

るのか、保護者に一定負担をお願いするのか、検討している市が多いよ

うに感じました。臨時交付金はなくなりますが、新たに利用できる制度

がないか、注視していくよう確認をしたところです。 

フリースクールについてですが、島原市は１校有明にあります。無料

であることや、校長退職者など教員免許を有するものが指導にあたって

おり、現在は、円滑な連携が図れております。他市では、ガイドライン

を作成し、最終的に出席とするかどうかは校長の判断となっているよう

です。 

 以上、私からの報告です。 

では、続きまして各課からの報告となります。まず、教育総務課お願

いいたします。 

 

教育総務課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（教育総務課）」の内容説明。 

 

学校教育課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（学校教育課）」の内容説明。 

 

 社会教育課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（社会教育課）」の内容説明。 

 

スポーツ課の主な行事について、別紙「教育委員会定例会報告事項 

（スポーツ課）」の内容説明 

 

 ただ今の報告につきまして、何かご質問やご意見がありましたらお願い

します。 

 

２点質問いたします。１点目は、教育総務課の行事で１８日に県ソフ

トボール協会の納会があり、これはスポーツ課の行事にもあるようです

が、県協会の納会が島原であった分に参加されたのでしょうか。 
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中 島 課 長 

 

 

酒 井 課 長 

 

 

 

髙 見 委 員 

 

堀口教育長 

 

 

 

堀口教育長 

 

あと、学校教育課の行事で２６日に国道５７号富津防災建設促進大会

があるようですが、学校教育課が担当でしょうか。 

 

ソフトボール協会の納会につては、県協会開催の分で、持ち回りで開

催されており、本年度が島原市開催で参加したものです。 

 

国道５７号富津防災建設促進大会ですが、各課へ動員依頼があり、た

またま各課の課長が出席するため、各行事予定表に記載しているもので

す。 

 

 分かりました。 

 

他に何かありませんか。 

 

（「なし」の声） 

 

それでは日程第５「議案上程」に入ります。 

第 ５ 議案上程 

 

 

 

 

堀口教育長 

 

中 村 課 長 

 

酒 井 課 長 

 

 

 

堀口教育長 

第５０号議案 

議会の議決を経るべき議案について 

（公の施設の指定管理者の指定：島原図書館及び有明図書館） 

 

それでは、第５０号議案から提案理由等の説明をお願いします。 

 

本案件については、議会の議決を経るべき案件ですので、非公開でお

願いします。 

引続き第５１号議案ですが、こちらも議会の議決を経るべき案件です

ので、非公開でお願いします。また１つとびますが、第５３号議案は予

算に関することですので、非公開でお願いします。 

 

ただいま、「非公開」の申し入れがありましたので、島原市教育委員
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堀口教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

堀口教育長 

 

 

 

 

 

酒 井 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

会会議規則第１６条に基づき、「非公開」で審議したいと考えますが、

いかがでしょうか。 

 

≪承認≫ 

 

異議がないようですので、「非公開」といたします。 

  

【非公開の議案審議】 

 

（第５０号議案は原案承認） 

 

第５１号議案 

議会の議決を経るべき議案（令和５年度一般会計補正予算第６号） 

 

【非公開の議案審議】 

 

（第５１号議案は原案承認） 

 

一旦、非公開を閉じて委員会を再開します。 

続いて第５２号議案の説明をお願いします。 

 

第５２号議案 

島原市教育委員会公印規則の一部を改正する規則 

 

議案集、７ページをお願いします。 

第５２号議案  島原市教育委員会公印規則の一部を改正する規則につ

いて、ご説明いたします。  

提案理由は、島原市教育委員会公印規則について、所要の整備を図る

ため、この規則を改正しようとするものであります。 

８ページの新旧対照表に基づいて説明いたします。 

別表第２は、教育委員会が所管する公印のひな型となりますが、１２

の公印を現有する公印の実態にあわせて、ひな型を改めようとするもの



7 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

堀口教育長 

 

 

 

 

堀口教育長 

 

 

 

 

堀口教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

であります。 

１２の公印の対象となるところが、島原市立学校給食共同調理場と島

原市立有明給食センターになります。 

９ページと１０ページに公印台帳の写しを掲載していますが、両方の

印影を見ていただきますと、印影の文字の最後に「印」という文字が島

原市立学校給食共同調理場には入っていますが、島原市立有明給食セン

ターには入っていないため、１２のひな型の最後の印のところにかっこ

をつけ、両方に対応できるよう変更を行うものであります。 

７ページに戻りまして、附則としまして、この規則は公布の日から施

行するものであります。 

以上で説明を終わります。 

よろしくご審議賜りますようお願いいたします。 

 

ただいま第５２号議案について説明がありました。ご意見ご質問をお

願いいたします。 

 

（「なし」の声） 

 

ないようでしたら、第５２号議案については、原案のとおり可決して

よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声） 

 

それでは、第５２号議案については、原案のとおり可決することとい

たします。続いて、第５３議案についてですが「非公開」で審議いたし

ます。 

 

第５３号議案 

令和６年度一般会計当初予算に関する意見書の提出について 

 

【非公開の議案審議】 
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堀口教育長 

 

（第５３号議案は原案可決） 

 

では、非公開を閉じて委員会を再開します。 

第 ６ 次回定例教育委員会の日程について 

堀口教育長 

 

 

 

 

堀口教育長 

 

日程第６「次回定例教育委員会の日程について」を議題といたしま

す。事務局から提案をお願いします。 

 

【提案・検討】 

 

次回１月の定例教育委員会は、１月１０日、水曜日、午前１０時か

ら、本庁舎２階２Ｂ会議室で行うことといたします。 

第 ７ その他 

堀口教育長 

 

 

酒 井 課 長 

 

牟 田 課 長 

 

中 村 課 長 

 

中 島 課 長 

 

堀口教育長 

 

 

 

堀口教育長 

 

 

牟 田 課 長 

次に日程第７その他（１）報告事項に入ります。 

それでは１２月行事予定について各課からお願いします。 

 

教育総務課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

学校教育課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

社会教育課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

スポーツ課行事予定について、別紙、行事予定表にて説明。 

 

ただいまの報告につきまして何か質疑はありませんか。 

 

（「なし」の声） 

 

それでは次に、「その他」の２．「その他」のことで何かありません

か。 

 

学校教育課からの報告ですが、①「児童の交通事故の報告につい
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中 島 課 長 

中 村 課 長 

 

 

堀口教育長 

 

 

 

 

 

堀口教育長 

 

 

 

牟 田 課 長 

 

中 島 課 長 

中 村 課 長 

 

堀口教育長 

 

 

牟 田 課 長 

 

 

 

 

 

 

堀口教育長 

て」、②「学校給食の異物混入の報告について」報告させていただきた

いと思いますが、非公開でお願いします。 

引続き③「温水プールについての報告」も非公開でお願いします。 

引続き④「国文化財の登録に係る答申について」も非公開でお願いし

ます。 

 

ただいま、「非公開」の申し入れがありましたので、島原市教育委員

会会議規則第１６条に基づき、「非公開」で審議したいと考えますが、

いかがでしょうか。 

 

《承認》 

 

異議がないようですので、「非公開」といたします。 

 

 【非公開の報告】 

 

①児童の交通事故の報告について（非公開） 

②学校給食の異物混入の報告について（非公開） 

③温水プールについて（非公開） 

④国文化財の登録に係る答申について（非公開） 

 

非公開を解いて会議を再開します。 

他にありませんか。 

 

⑤「インフルエンザに伴う閉鎖措置について」報告いたします。 

湯江小学校でありますが、インフルエンザの感染率が高まったため、

第２学年を学年閉鎖、第３学年１組、第５学年１組、第６学年１組を学

級閉鎖といたします。 

なお、期間は明日２１日火曜日から、２２日水曜日までの２日間を閉

鎖措置としております。以上で報告を終わります。 

 

他にありませんか。 
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（「なし」の声） 

第 ８ 閉会（１５：１３） 

堀口教育長 これで本日の１２月定例教育委員会を閉会します。 

    上記のとおり会議の顛末を記載し、ここに署名いたします。 

 

     教 育 委 員 

 

     教 育 委 員 

 

     記 録 職 員 


